

Comité de medicina transfusional. Agrupación para el estudio de la hematología

Amalia G. Bravo-Lindoro,* Sergio Sánchez-Guerrero**

La medicina transfusional es una disciplina relativamente nueva que ha tomado gran auge en los últimos años, con las modificaciones de las guías terapéuticas del uso de sangre y sus componentes, el descubrimiento de sus riesgos potenciales y la gran necesidad de contar con personal perfectamente entrenado en todas las áreas del equipo multidisciplinario de la medicina transfusional con el fin de cumplir con los estándares de calidad que sean requeridos.

Ligada a la hematología de una manera extraordinaria, desde 1996 se establece la necesidad de la estructuración de un Comité de Medicina Transfusional dentro de la Agrupación Mexicana para el Estudio de la Hematología siendo su primer representante el Dr. Jorge Espinosa Turcot y a partir del 29 de abril de 1999 el Dr. Sergio Sánchez y la Dra. Amalia Bravo Lindoro, quienes hemos trabajado en los siguientes lineamientos.

Establecer un Comité interdisciplinario que realice en conjunción con la Agrupación Mexicana para el Estudio de la Hematología, actividades de apoyo en la docencia e investigación.

Mejorar en un futuro próximo la imagen de la medicina transfusional en el ámbito nacional en todas sus áreas; fomentando básicamente los aspectos educativos y de investigación.

Los objetivos principales son: Fomentar las actividades académicas (sesiones clínicas, talleres, paneles de discusión etc.) En forma interdisciplinaria en el ámbito nacional para cada una de las ramas médicas y paramédicas que integran los servicios de banco de sangre o medicina transfusional; establecer criterios médicos y de laboratorio de acuerdo al tipo de pacientes sujetos a tratamiento transfusional de acuerdo a la especialidad o pato-

logía en correlación con nuestros recursos económicos, humanos e identidad nacional, y con el uso adecuado de las fracciones y sus derivados sanguíneos, a través de folletos, artículos médicos y libros de consulta. Basados en las Normas Oficiales Mexicanas; mantener comunicaciones estrechas de apoyo e intercambio con otro tipo de Sociedades similares en forma inicial a nivel Latinoamérica y posteriormente con del resto del mundo, conjuntar esfuerzos académicos, económicos y sociales con el fin de llevar a cabo reuniones científicas con la gran mayoría de representaciones de Instituciones Nacionales que permitan mejorar la enseñanza y la imagen en el ámbito nacional e internacional; diseñar protocolos interinstitucionales de investigación nacional e internacional de tipo colaborativo permitiendo de esta manera mejorar las estrategias transfusionales; fomentar la unión nacional de las diversas sociedades que tengan la misma misión o similares; tratar de conjuntar al mayor número de interesados en la rama de la transfusión fomentando su unificación a la Agrupación y al Comité; evaluar en conjunto con la AMEH la posibilidad de estructurar el Comité como un capítulo cuando se encuentre totalmente formalizado de acuerdo a las necesidades requeridas para este rubro; proponer a la AMEH la modificación de algunos estatutos para anexar a técnicos laboratoristas, enfermeras, trabajadoras sociales etc., que forman parte del grupo interdisciplinario de los bancos de sangre; fomentar la integración de consensos en el ámbito nacional en diferentes aspectos de la práctica transfusional; desarrollar y promover acciones encaminadas a estimular los programas de donación altruista y de repetición a nivel nacional; incentivar la agregación

* Instituto Nacional de Pediatría.

** Instituto Nacional de la Nutrición.

de la materia de medicina transfusional en el ámbito de pre y postgrado; proponer en un futuro próximo la creación de Consejos Nacionales de Medicina Transfusional.

El programa de trabajo de la reunión de comité en Chihuahua 2000 a celebrarse el 22 de mayo 15 a 18 horas consistirá en: Presentación y premiación de los 3 mejores Trabajos libres del área de Medicina Transfusional. 15 A 16 hrs. Resumen de trabajo del Comité durante 1999-2000 y propuestas de acción durante la gestión 2000-2001. 16 A 16.30hrs. Propuestas y discusión hacia la prepara-

ción de un Consenso Nacional de Guías para el uso de sangre y sus componentes. 16:30 a 18 hrs.

Referencias

1. **Sánchez G S.** Anteproyecto Para El Comité Transfusional De La AMEH. Febrero 1999. Presentado ante los Responsables de los Bancos de Sangre de los Institutos Nacionales de Salud
2. Minuta de la Reunión de Negocios del Comité Transfusional De La AMEH Celebrada el Martes 27 de abril de 1999. Tuxtla Gutiérrez, Chis.